

Presidente: Dra. Marina Vicario (IPN)

Secretario: Dr. Oscar Cárdenas (UDG)

Asistentes:

IPN	Marina Vicario	Presidenta
UDG	Oscar Cárdeas	Secretario
UNACAR	Erika Sánchez	Vocal
UAA	Patricia Muñoz	Vocal
UNAM	Lukas Nellen	Coordinador
UNAM	Alfredo Satiillán	Coordinador
UNAM	Rebeca Valenzuela	Invitada
IT Chicoloapan	Xochitl Trinidad	Invitada
IPN	Moises Zamarripa	Invitado
UDG	Lizette Robles	Invitada
CUDI	Carlos Casasús	Director
CUDI	Rocío Cos	Invitada
CUDI	Martha Avila	Invitada

Agenda del día. –

1. Formulario para invitar a participar en las comunidades y grupos de trabajo CUDI.
2. Revisar procesos para dar de baja comunidades y cambios de coordinadores.
3. Continuidad a Comunidades Activas.
 - a) Imagen Sitio de la comunidad de Física de Altas Energías
 - b) Sitio de la comunidad de Supercómputo.
 - c) Comunidad del Café
 - e) Video REMERI
4. Asuntos generales
 - Infografía servicios
 - NOC-CUDI
 - Conectividad Internacional
 - Conectividad Supercomputadoras
 - eduroam

Federación de Identidades

Puntos tratados. –

Martha Ávila da la bienvenida a la sesión, informando que en esta ocasión gran parte de la agenda, estará destinada a trabajar en los procesos para el cambio de coordinador de las Comunidades, dar de baja una comunidad o integrar a una Comunidad con otra como un proyecto. Se comparte la Agenda del día.

1. Formulario para invitar a participar en las comunidades y grupos de trabajo CUDI.

Martha A comenta que **Marina Vicario** propuso que se invitara al Comité de Aplicaciones a participar en el Comité de Redes y al Comité de Redes participar en el Comité de Aplicaciones, en sus comunidades. El formulario es un Google Form, que contiene la explicación de lo que son los Comités de Aplicaciones y de Redes, se piden datos generales (nombre, correo electrónico, cargo, institución, números de teléfonos de oficina y celular), que acepten el aviso de privacidad (obligatorio para continuar) y enseguida dos preguntas: Seleccionar la comunidad en la que les interesa participar y se describen las opciones de comunidades y grupos de trabajo; Indicar quiénes van a participar por parte de sus instituciones. Señala que es un ejercicio de personas, en el cual el que desea participar pone su nombre y lo indica. Comenta que recibió retroalimentación de quienes recibieron el comunicado y sí enviaron representantes, pero no se suman a las actividades. La continuidad a este tema es para ver cómo compartir con la comunidad, cómo formar grupos que estén interesados en participar en las temáticas de las comunidades y grupos técnicos, Se comparte el enlace para acceder al Google Form. **Oscar Cárdenas** comenta que lo ve muy bien, solo faltaría integrar el enlace a las comunidades para que los interesados puedan consultar la información. **Martha A** comenta que los integra.

Patricia Muñoz comenta que valdría la pena saber cómo se planea la discusión a las instituciones, si es que no se va a utilizar el representante o bien no ha funcionado a través del representante. **Martha A** comenta que aún no llegan a ese paso, es lo que se busca con el formulario, que se diga si ya está, tiene lo que se requiere y definir la estrategia para hacerlo llegar. **Rebeca Valenzuela** señala que comparte lo comentado por **Oscar C**. Pregunta si los responsables de las Comunidades verificaron sus descripciones. **Martha A** comenta que es lo que se busca con el formulario, recibir la retroalimentación para que validen que la información es correcta. Las descripciones son las que se tienen en la propia comunidad, se compartió un formulario para que ellos indicarán cuál era el objetivo y de ahí se tomó la información. **Rebeca** comenta que sí ellos proporcionaron la información, seguir adelante y hacer ajustes en el camino.

Carlos Casasús propone para generar interés: 1) tener conversatorios en las comunidades, que se celebren al menos de manera mensual, con el propósito de incentivar a las comunidades para el intercambio de información, de buenas prácticas. Que se de a conocer el programa de actividades de la comunidad, de manera que al buscar información sobre la comunidad se vea que tienen conversatorios sobre determinados temas y 2) que CUDI les de un reconocimiento a los participantes en los Conversatorios. No sería un reconocimiento académico de momento, pero sí de que participa en actividades voluntarias que van más allá de su currículum, que se les reconoce a través de su participación en el directorio y a través de la emisión de certificados de participación en la Comunidad. **Martha A** menciona que si es necesario que presenten un plan de trabajo y definir esto es parte de los procesos que deben trabajar. RedLATE, REMERI y Salud si los han compartido, se está trabajando en Socioambientales. Se debe formalizar la creación de nuevas comunidades y darle continuidad a las que ya estaban, por ejemplo, el caso de incluir a Inteligencia Artificial dentro de la Comunidad del Supercómputo y todas estas problemáticas que han estado enfrentando debido a que no se tienen definidos los procesos, no se tiene el compromiso de tener un plan de trabajo para continuar.

Óscar C menciona que se perdieron incentivos tales como las reuniones semestrales, pero pueden buscarse otras formas. Comenta que en el SNI ahora solicitan tener actividades de vinculación y de divulgación, no solamente los Papers, los Artículos, se debe demostrar que lo que están haciendo tiene un impacto social. Propone que CUDI puede ofrecer esa plataforma para que la gente de las comunidades pueda hacerlo sin tener que invertirle mucho tiempo. Pedirles que si les interesa continuar con la Comunidad, hagan un programa de trabajo y CUDI les va a dar el soporte para demostrar ante CONACYT que están realizando actividades de divulgación y de vinculación con la sociedad. Pueden ser Dias Virtuales, Conversatorios, etc. **Carlos C** comenta le parece muy buena propuesta, CUDI puede convertirse en un foro para reunir a los que están practicando temas de la Comunidad.

Rebeca V comenta sobre las reuniones semestrales, que se puede rescatar la parte académica por medios virtuales, para dar más presencia al trabajo que se está haciendo en las comunidades. **Martha A** comenta que se está trabajando con las comunidades los eventos virtuales, publicaciones, las infografías del portal web. Menciona que para esto si se requiere un presupuesto. Presenta las cotizaciones, estimando un presupuesto de \$39,400 anuales por comunidad, para mantener una actividad como la que se tiene con REMERI, RedLATE y Supercómputo. Requerieren el hospedaje de una máquina virtual para su portal. el certificado de seguridad y personas del servicio social, par apoyar con el diseño gráfico, desarrollar el portal, generar los vídeos. Requerirían otra persona de servicio social para que apoyara al coordinador con las actividades de la Comunidad, además de la plataforma de divulgación que ya se tiene. El recurso humano es toda esta infraestructura que se ha logrado integrar con el apoyo del servicio social. Señala que CUDI sí requiere de un presupuesto para poder mantener activa una comunidad y como consecuencia se puede buscar beneficiar al coordinador. Está investigando el costo de un DOI para que el coordinador de la Comunidad CUDI pudiera tener su identificador. Estos son los beneficios que puede tener un coordinador que colabora en CUDI. Esta es la importancia de definir a qué comunidad se le van a dedicar los esfuerzos, tanto económicos como de recursos humanos para hacerla crecer, para darle continuidad a sus actividades. Sugiere poder un poco de orden en el tema de cómo se le va a dar continuidad, a una comunidad. **Marina V** sugiere poner una lista con todo lo que se requiere.

2. Revisar procesos para dar de baja comunidades y cambios de coordinadores.

Martha A pide revisen el formato para cambiar de coordinador de una comunidad. **Carlos C** comenta que el tema es que hay comunidades donde el coordinador no tiene actividad, aunque el tema de la Comunidad tiene valor. Sugiere debieran actuar rápido para buscar voluntarios. Comenta que puede ser uno o mas coordinadores, pero la idea es que se hagan cosas, que funcionen. Considera se deben tomar acciones además del formato. Considera fundamental tener un directorio de participantes interesados. Después tener el compromiso de la Comunidad de generar por lo menos una plática mensual. En el caso de la Comunidad del Café se podría organizar un evento anual sobre el ciclo del café en México. Todos son eventos virtuales. Es una manera de que los investigadores que están haciendo investigación en el café divulguen lo que está pasando y tenga, actividades de divulgación, de vinculación. Menciona que para el caso del café, no hay nada hoy en México que ayude a este proceso. Hubo un programa de las Naciones Unidas que creó un poco de este espíritu de comunidad, pero se acabó ese dinero. Probablemente se termine con 3 o 4 coordinadores de esa Comunidad, no necesariamente 1 hasta que la comunidad aprenda a trabajar junta. Se podría convocar a 5 o 6 personas del Cono Sur y de México para tratar de hacer un programa de conversatorios e integren en una página. Se comenta el caso de comunidades como CiiMaRGoMC y otras como la de Artes, Inteligencia Artificial en las que hay actividades que se están realizando en RedCLARA y otras reuniones, pero no se puede participar porque no hay quien las represente. No se ha establecido qué hacer en estos casos, se debe definir. **Martha A** propone hacer una lluvia de ideas para definir las reglas que se deben cumplir. **Rebeca V** propone dedicar una sesión de trabajo para revisar los puntos tenerlos listos. y dejarlos listos.

Lukas Nellen comenta que en la Comunidad de Física de Altas Energías (FAE), muchas actividades ya están organizadas, es natural tener un coordinador dedicado que está en ambas colaboraciones, quizás el Presidente puede ser un segundo coordinador que se elige cada año. Se puede aprovechar todo y

ponerles la doble etiqueta. Si hay apoyos en hacerlos y por el momento ya están organizados de esta forma. **Martha A.** comenta que la comunidad de RedLaTE es un buen ejemplo de trabajar con las 2 colaboraciones, CONACYT y CUDI. Comenta que como la División de Partículas y Campos tiene sus propios estatutos y reglas por ser de la Sociedad Mexicana de Física, le preocupa cómo compatibilizar. **Marina V** comenta que ellos aprendieron de la FAE de CONACYT, les enseñaron cómo organizarse ellos con el tiempo fusionaron lo que pedía CONACYT con lo que pedía CUDI y lo que fueron requiriendo como comunidad, su formulario de registro es una combinación de esas 3, el coordinador es la misma persona y solo definieron que el Consejo Técnico académico para CONACYT debe ser SNI. Considera que cada comunidad puede encontrar su mejor fórmula. Para hacer exitosos es ser un grupo. **Lukas N** comenta lo hablará con la Presidenta de la división para ver cómo manejarse. **Martha A** le solicita si puede compartir su reglamento para adecuarse y les puede servir como ejemplo. **Carlos C** comenta que CUDI busca aportar apoyo, no duplicar. Ser un foro de intercambio de información, de divulgación y vinculación, poner los incentivos correctos para que funcione. La idea es sumar, se puede apoyar para una vinculación multinacional, quizás mejorar su conectividad a los enlaces de alta capacidad internacionales, etc.

Martha A propone para la próxima reunión desahogar punto de criterios para permanecer. Con lo que pueda compartir Lukas, ir generando estos procesos. Reitera que se busca no limitar, sino poder dar campo de acción y poder tomar decisiones para continuar con los proyectos que se están generando y no quedarse estancados por el tema de no tener un coordinador.

3. Continuidad a Comunidades Activas.

- a) Imagen Sitio de la comunidad de Física de Altas Energías
- b) Sitio de la comunidad de Supercómputo.
- c) Comunidad del Café
- e) Video REMERI

Martha A comenta sobre los avances de las comunidades activas. En los sitios de las Comunidades FAE, Supercómputo, del Café, se está trabajando con ellos. Sobre el vídeo de REMERI, **Rosalina Vázquez** compartió unas observaciones y se harán las modificaciones.

Sobre el video de la RUA **Martha A** comenta que hicieron las modificaciones. Se presenta el video. **Rebeca V** pide hacer algunos ajustes. **Martha A** confirma que los hará.

4. Asuntos generales

Quedan pendientes los puntos de Asuntos Generales. **Acuerdo:** Continúan trabajando para definir cuáles serían los procesos para cambiar de coordinador y dar de baja una comunidad.

OBSERVACIONES

Próxima
Reunión:
6 septiembre

Elaboró:
Rocío Cos (CUDI)